



Ehrung der Opfer des Uranerzbergbaus am Ehrenhain in Bad Schlema: Bergmeister Konrad Barth von der Regionalgruppe Aue bei der Gedenksprache

AUS DER ARBEIT DER REGIONALGRUPPE AUE DES BERGBAUTRADITIONSVEREINS WISMUT

Wichtig für unsere Regionalgruppe ist und bleibt, ein vielfältiges Angebot an interessanten Themen, nicht nur zum Bergbau, anzubieten. Aber auch die Erhaltung der bergmännischen Kultur, das Kennenlernen und Bewahren der bergmännischen Traditionen und, was viel bemerkenswerter ist, die Gemeinschaft und Kameradschaft aller Bergleute sind Programm.

Die Regionalgruppe Aue gehört mit ihren zurzeit 50 Mitgliedern nicht zu den stärksten Regionalgruppen; aber wir führen jeden Monat eine Veranstaltung durch. Hier seien genannt unsere Befahrungen in Bergwerken,

Vorträge, so z. B. über die tiefsten Bergwerksgruben, das neue „Berggeschrei“ oder die aktuelle Entwicklung auf dem Rohstoffsektor. Wir freuen uns natürlich, dass solche Angebote nicht nur von Vereinsmitgliedern besucht werden, sondern auch andere interessierte Gäste daran teilnehmen können.

Der Höhepunkt wird 2012 wieder der 16. Bergmannstag in Bad Schlema werden, mit der Kranzniederlegung am Ehrenhain. Auch Befahrungen auf den Halden, ein Besuch der Lagerstättensammlung der Wismut und der Besuch der Wasserbehandlungsanlage sind

möglich. Als Abschluss wird die letzte technische Auffahrung, der sogenannte „Südumbruch“ auf der Markus-Semmler-Sohle durch den Geschäftsführer der Wismut GmbH Dr. Stefan Mann vorgestellt.

Natürlich können wir in unserem Vereinsleben einiges einbringen. So unter anderem die Hilfeleistung bei der Ausstellung des Uranmuseums in Bad Schlema und für den Bergbaulehrpfad oder die Unterstützung im Besucherbergwerk Markus-Semmler. Die gegenseitige Hilfe ist aber auch Grundlage, dass wir uneingeschränkt die Räumlichkeiten des Klubhauses „Aktivist“ für unsere Veranstaltungen nutzen können.

Der erste Beitrag in diesem Jahr ist ja nun auch schon wieder Geschichte. So war die Buchlesung mit Karl-Heinz Bommhardt „Uranbergbau Wismut von 1946 bis 1990“ ein besonderes Erlebnis. Er schilderte darin Episoden und persönliche Erlebnisse. Übrigens unser Arbeitsprogramm für 2012 liegt auf unserer Homepage www.bergbautraditionsverein-wismut.de/Seite28.html für Euch bereit.

Dietmar Rosmej
Bergbautraditionsverein



Fahrenträger Konrad Barth, RG Aue, beim 15. Bergmannstag in Bad Schlema